

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . 5 cts.
la. atrasado . 10 .

Revistas Madrileñas

La mediación.—El viaje de Woodford.—La Manifestación.—Corrida de toros.—El último estreno.

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

Ya les habrá dicho á VV. el telégrafo que se han disipado algo los nubarrones que entoldaban el horizonte de la política internacional, y que ahora se vislumbra un rayo de esperanza para la paz.

Ese gratísimo resplandor viene de Roma. León XIII ha ofrecido su mediación, que, admitida por los gobiernos de Madrid y Washington dá lugar á una tregua, y en estos asuntos todo el mundo sabe que ganar tiempo es caminar hácia una solución pacífica.

Sin embargo yo no puedo por menos de participar á los lectores de LA ALMUDAINA que en los momentos de echar al correo esta carta las impresiones son pesimistas en todos los círculos políticos y financieros.

Se agradece con orgullo la noble conducta de Su Santidad, se reconoce su poderosa influencia; se pregona que el Vaticano era la única Corte capaz, por su independencia de terciar en este delicada cuestión; pero adviértese que la Unión ha hecho determinadas pretensiones y España categóricas negativas muy difíciles de recoger.

Pero por lo menos pasaran algunos días y la escuadrilla española va camino de Cuba. Nada se pierde.

Si al fin y al cabo, la guerra estalla por inevitable, la Iglesia habrá tenido ocasión de estudiar en el arbitraje las razones que aleguen los dos países, y bendecirá al que entre en la lucha con la conciencia tranquila, y en defensa de su honor ultrajado.

*

Ayer corrió la noticia de que Mr. Woodford había estado en palacio á despedirse de S. M. y recoger sus papeles.

No era cierto el rumor.

Dió motivo á la especie el haber comprado dos baules grandes, el embajador de los Estados Unidos, en una baulería de la plazuela de Celenque.

Mr. Woodford explicó la compra, diciendo que era para su familia, que pensaba pasar en Sevilla la Semana Santa.

Pero....

A los que vivimos y andamos frecuentemente por la plaza de las Descalzas no se nos puede engañar como al resto de los mortales.

Muchos hemos visto como se convertían en legajos los papeles sueltos de la legación, como adquiría carácter de mudanza aquel centro donde antes todo era orden y método, y como todo se hallaba dispuesto para una partida próxima.

Los baules misteriosos estaban destinados para un viaje á través del Atlántico; pero la mediación del Sumo Pontífice les obliga á descansar por algún tiempo aun en la Corte española.

¡Dios sabe hasta cuando!

Desde ahora los tan repetidos baules serán objeto de preferencia de los reporters, y véase como por obra y gracia de los sucesos han venido á ser dos importantes factores de la diplomacia hispano-americana.

*

Ayer los partidos republicanos y socialista celebraron una manifestación encaminada á conseguir de los poderes públicos la revisión del proceso anarquista de Barcelona y el servicio obligatorio.

El día estaba hermoso; un cielo espléndido y un sol de mayo convidaban á frecuentar los céntricos sitios por donde había de pasar la manifestación, y hubo más curiosos que manifestantes.

No se registró el más mínimo desorden, y esto sirvió de compensación agradable á la poca importancia que la manifestación tuvo en sí.

La calle de Nuñez de Balboa, donde tiene su domicilio particular el Ministro de los Estados Unidos, parecía un campamento.

Tal era el lujo de fuerzas desplegado por las autoridades para evitar un desman de las turbas.

Las precauciones estuvieron bien, aunque algo exageradas por un por sí acaso; pero el pueblo de Madrid dió una vez más señalada prueba de su tacto y de su cordura.

*

La Diputación Provincial madrileña ocupase en organizar una corrida de toros con objeto de aumentar los fondos destinados á la construcción del crucero España.

La comisión tiene la idea de remitir un palcoá cada una de las Diputaciones españolas, para que asistan á la fiesta y contribuyan al mejor éxito pecuniario de la corrida.

Cada ganadero regalará uno de los mejores toros de su vacada.

Los diestros más célebres han ofrecido su concurso, renunciando á percibir remuneración alguna por su trabajo.

Los diputados provinciales esperan recaudar una cantidad considerable.

*

El tercer partido.

Así se titula el último estreno.

Ha tenido lugar en el elegante teatro de la Princesa, donde actúa la compañía de María Tubau y el éxito, sino todo lo ruidoso que su autor hubiera desado, no dejó de ser lisonjero.

La obra es del género festivo, está diálogada con soltura y tiene situaciones de mucha gracia.

Su autor, el joven periodista don Pedro Hernández, fué llamado á la escena, al terminar la comedia, y recibió nutridos aplausos del numeroso público que llenaba el teatro.

Y nada más por hoy.

JOSÉ BERMUDEZ

4 de Abril de 1898.

El mensaje de Mac-Kinley

Según noticias semificiales, en el mensaje que el presidente presentará al Congreso hará las siguientes afirmaciones:

- 1.º Reconocimiento de la independencia de Cuba.
- 2.º La intervención armada, si fuera necesario, para evitar que siga la guerra entre España y los separatistas cubanos.
- 3.º Que no ha sido satisfactoria la contestación de España á las últimas proposiciones de los Estados Unidos.
- 4.º Que la conducta de España deja pocas ó ningunas esperanzas de un arreglo satisfactorio.
- 5.º Que es poco fundado esperar que se obtenga una modificación del aspecto del asunto por la intervención de las legaciones extranjeras y la vía diplomática.

6.º Que la intervención de los Estados Unidos en los desastres de Cuba es necesaria, justa é inevitable.

No se ocupará del asunto del Maine, pero tampoco hará manifestación alguna contra el propósito de tratar en documento aparte esta cuestión.

Recomendará que se discutan los problemas pendientes con espíritu patriótico, que pide á todo el pueblo americano.

«Esta política—dirá—no implica necesariamente la declaración guerra. España es quien decidirá.»

Patriotismo

El alcalde de Bilbao, en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, propondrá que Vizcaya contribuya con cinco millones de pesetas á la suscripción nacional.

El presidente de la Diputación propondrá la creación de un impuesto especial de guerra sobre la importación y la exportación.

—La Diputación de Barcelona ha teleografiado al Gobierno, felicitándole por su conducta, además ha puesto á su disposición su último dinero y la última gota de su sangre.

—Los empleados del Matadero de Madrid han dejado un día de haber, que asciende á la cantidad de 333'75 pesetas con destino á la suscripción patriótica.

—Los pintores andaluces proyectan una exposición y venta de cuadros, cuyos productos se destinarán íntegros á la suscripción nacional.

—El conocido editor de obras teatrales, señor don Florencio Fiscowich, se propone ceder para la suscripción nacional los derechos de representación de cuantas obras sean puestas en escena en los beneficios de la patria, tan brillantemente iniciados en la Habana y en Madrid.

La idea del señor Fiscowich es plausible, porque tiende á facilitar la organización de funciones patrióticas en beneficio de nuestra marina, suprimiendo en ellas los derechos de representación, que constituyen uno de los gastos más importantes.

De suponer es que todos los demás editores harán suya la generosa idea del señor Fiscowich.

—Los armadores valencianos han ofrecido al gobierno el concurso de sus buques, en el caso de que los necesite para armarlos en corso.

Han enviado al ministro de Marina

una lista compuesta de diez vapores.

La gente de mar está dispuesta para alistarse como voluntaria.

—El comandante de Marina de Tarragona ha teleografiado al ministro, rogándole respetuosamente que disponga de un día de haber de todo aquel personal para la suscripción iniciada con objeto de adquirir nuevos buques de guerra.

—La sociedad El Sitio de Bilbao, ha acordado dar veinticinco mil pesetas para el fomento de la marina y que continúe abierta la suscripción.

Marina de guerra

El ministro de Marina ha dado las oportunas órdenes al departamento del Ferrol para que á ser posible se aliste antes de fines de mes actual el crucero Cardenal Cisneros.

Para llevar á efecto las disposiciones del ministro se prescindirá por ahora de ultimar algunos detalles que afectan al interior del buque.

—De Cartagena ha salido el transporte General Valdés, remolcando una lancha que lleva uno de los cañones de grueso calibre destinado á las fortificaciones de Ceuta.

—El crucero Numancia quedará listo para prestar servicios dentro del mes actual.

—El Carlos V. lleva á bordo 60 obreros del arsenal del Havre, que durante la travesía al Ferrol terminarán el montaje de las piezas de artillería.

—La escuadrilla de torpederos que manda el señor Villaamil continúa en Cabo Verde en espera de nuevas instrucciones del gobierno.

Por ahora, y hasta tanto que pueda apreciarse el rumbo que toma el conflicto pendiente con los Estados Unidos, permanecerá la flotilla en aquel puerto; y bien pudiera suceder que no saliera, interin no estén alistados en Cádiz los acorazados Carlos V. y Pelayo. Estos dos barcos quedarían en las costas de España y saldrían para la Habana el Colón y el María Teresa.

—Aún no se sabe fijamente el número de trasatlánticos que armará como cruceros el gobierno en caso necesario.

El marqués de Comillas ha puesto toda la flota á disposición del gobierno.

—Según dicen de Cádiz, ha salido de aquel dique el Princesa de Asturias, después de limpiar y pintar sus fondos.

—Por el ministerio de Marina se han dado órdenes para que se alistén en Cádiz los torpederos Habana, Barceló, Retamosa y Orión.

Los tres primeros formarán parte de la segunda escuadrilla, y están casi listos.

El Orión lo estará también antes de quince días.

En los talleres del arsenal de Cádiz, donde se trabaja con gran actividad, se están también construyendo botes para la referida escuadrilla.

Esta se espera salga de Cádiz para Cuba antes de terminar el mes actual.

Sólo falta para que se renunen los siete barcos de que se compondrá lleguen á Cádiz los destroyers Audaz y Osado.

—Los oficiales del vapor-correo Alfonso XII, que llegó hace dos días á Santander procedente de Cuba, han dirigido una patriótica exposición al señor marqués de Comillas, pidiendo que en caso de guerra con los Estados Unidos, sea destinado á combatir el citado buque, convenientemente artillado y con patente de corso; en las costas americanas.

—El gerente, en Cádiz, de la casa Haynes, de Gibraltar, ha ofrecido cuatro buques para transportar gratuitamente el material destinado á la marina de guerra.

—El miércoles pasado efectuó en Cádiz, pruebas de velocidad y lanzamiento de torpedos, el torpedero Barceló, bautizado con este nombre como recuerdo del célebre general Barceló, hijo de Mallorca y terror de los piratas.

Congreso de Higiene

Están terminados, ó casi terminados por completo, los trabajos preparatorios necesarios para la celebración del noveno Congreso Internacional de Higiene y Demografía, cuya inauguración se celebrará el próximo domingo en Madrid.

Estarán representadas todas las naciones europeas por enviados de los Gobiernos con carácter oficial, y únicamente Rusia y Dinamarca son las que no envían representantes oficiales; pero aún de éstas vienen delegaciones particulares, lo mismo que de todas las demás. De Asia envían sus representantes China y el Japón. De América, todas las repúblicas, siendo de notar que, no obstante las circunstancias, los Estados Unidos no son los

Aquel jardín dejaba mucho que desear; pero tal como era, regocijaba y alegraba la vista á menudo fatigada ó asombrada por el aspecto horriblemente grandioso de la inmensidad del mar siempre furioso.

Fué, pues, en Ploeven, en medio de las nieblas, de los huracanes, de las lluvias y de las nieves, consecuencias inevitables de esta época del año, en donde Gastón se estableció al separarse de su tía.

Hacia más de un año que no había puesto allí los pies, y la estación era muy poco apropiada para proporcionarle distracción en un antiguo castillo inhabitado hacia largo tiempo, y en donde á pesar de grandes fuegos encendidos en todas las chimeneas, el frío penetraba por todas las ventanas de aquella vasta morada.

Así Gastón no pudo menos de sentirse disgustado desde la primera noche de su llegada al castillo.

Avergonzado de este sentimiento, que se parecía á pusilanimidad, desde el día siguiente puso manos á la obra, á fin de cumplir los deberes que se había impuesto; poniendo orden en sus asuntos, revisando cuentas, rectificando los errores y abusos que se habían cometido en la administración durante su larga ausencia.

Gastón no se contentó con una actividad que no se entendía más que á sus intereses personales.

Quiso además contribuir en cuanto pudiese á la felicidad y bienestar de los pobres aldeanos de sus dominios.

Con esta intención fué á visitar al cura de Ploeven, santo varón á quien había oído alabar por todo el bien que hacía, pero cuyo trato había desdeñado hasta entonces.

Su visita excedió á sus esperanzas, porque encontró un hombre venerable sobre cuyas facciones la caridad cristiana, la dulzura, la bondad, habían impreso su inefable sello, y que le recibió con la mayor cordialidad y política, olvidando las pocas consideraciones que Gastón la había dispensado hasta entonces, evitándole así toda explicación comprometida.

El vizconde se persuadió bien pronto de que el digno sacerdote reunía en sí todas las virtudes angélicas. Así es

portó con la paciencia más ejemplar las numerosas debilidades de la baronesa.

Llevó su deferencia hasta acariciar á los gatos favoritos, hasta admirar la colección de sus zapatos, encerrados en preciosos armarios.

La soledad en que vivía la baronesa aumentaba de día en día estas ridículas manías de solterona.

Gastón, que amaba y respetaba á su tía en despecho de sus debilidades, sufría realmente al ver cuánto la había desarrollado el completo aislamiento de su existencia.

Pero lejos de burlarse de ella, usó de toda su influencia y de toda su afección para modificarlas.

A fuerza de dulces y de tiernas palabras, persuadió á su tía, que no salía de su habitación, á que se pasease por el jardín, apoyada en su brazo, ó bien en carruaje, por las cercanías del castillo.

Obtuvo también que excepto dos ó tres de los cuadrupedos más ó menos privilegiados, los demás fuesen relegados á unas habitaciones, donde la baronesa pudiera ir á visitarlos cuando bien le pareciera.

Gastón de la Barre había confiado á su tía la obra de caridad emprendida por él en Hütliberg.

La buena señora era demasiado benéfica para no comprender el sentimiento de piedad de su sobrino, y encontró en su relación un motivo más de amar, y adorar á su querido hijo.

El vizconde se había abstenido de toda alusión á las vagas sospechas concebidas por el acerca del origen más elevado de la niña que lo que querían suponer sus indignos protectores del momento.

Estas sospechas eran de una naturaleza muy incierta para hablar de ellas á quien quiera que fuese.

La baronesa no dejó de observar, durante la visita de su sobrino, el feliz cambio que se había obrado en el alma de este último. Se había vuelto muy piadoso y se asociaba de buena voluntad á las obras de beneficencia de la baronesa, dirigiéndola con más discernimiento que lo hacía su buena tía.

Mientras estuvo á su lado, mientras la excelente mu-

últimos en enviar delegados, ni los que menos envían.

Al mismo tiempo que el Congreso se inaugurará una Exposición de Higiene y Demografía, para lo cual han enviado diferentes objetos las corporaciones técnicas nacionales y extranjeras, y será una especie de Atlas de los temas que se discutan en el Congreso. Estos serán numerosísimos.

Entre los festejos que se preparan durante la celebración de las sesiones del Congreso, figuran: una función de gala en el teatro Español, un banquete monárquico en el teatro Real, recepción en Palacio y otros varios. Además se proyectan excursiones a Lisboa, Toledo y Sevilla.

En la función de gala que en honor de los Congressistas se celebrará en el teatro Español, se pondrá en escena *La niña boba* y un sainete de don Ramón de la Cruz.

Mientras dure la celebración del Congreso se tirará diariamente un periódico dedicado a tratar del mismo, y en uno de los primeros números aparecerá una enumeración completa de los periódicos técnicos.

Frente a un conflicto

El general Correa no descuida un momento la situación de las islas Baleares.

En distintos puertos del Mediterráneo tiene preparadas las fuerzas necesarias para reforzar, al primer aviso, aquel ejército, que también cuenta con fuerzas activas y reservas propias.

La fortaleza Isabel II que protege el puerto de Mahón es inexpugnable, no ya para un ataque de la escuadra norteamericana, sino para el de fuerzas navales y terrestres muy numerosas, y Palma de Mallorca está defendida también por nueva y excelentes baterías.

Para reforzar las guarniciones de Melilla y Ceuta hay también preparados algunos batallones. Las obras de Ceuta son también formidables, y Tarifa se halla igualmente en estado de defensa.

Continúan saliendo tropas y embarcando petrechos de guerra con dirección a Canarias.

En Valencia se dice que está dispuesto el segundo batallón del regimiento de Tetuán para salir con dirección a Canarias.

Mac Kinley

El presidente actual de la República de los Estados Unidos, nació en 1814 en Miles, Estado del Ohio.

Aunque no tenía más que diecisiete años cuando estalló la guerra de Secesión, se le permitió alistarse en el ejército

y alcanzó el grado de mayor. Todavía sus compatriotas le designan a veces familiarmente por este título, que, como nadie ignora, se prodiga de un modo extraordinario en aquel país.

El año 1869 abandonó el ejército, y utilizando su título de abogado, se dedicó al ejercicio de esta profesión, siendo poco después nombrado procurador del condado de Stark. Como la magistratura no le agradaba, se entregó a la política, que le ofrecía más alicientes.

Empezó a hacerse conocer como apóstol de la templanza, y el alcoholismo no tuvo enemigo más temible que él. En uno de sus programas políticos llegó hasta ofrecer que haría prohibir no solamente los licores, sino también el vino en todo el territorio de la Unión. Esto le dió grande autoridad entre las Sociedades de templanza, que por allá son tan numerosas, y con tanto celo se consagra a la propaganda teórica de sus doctrinas.

En 1876 fué enviado por el Ohio como uno de sus representantes en el Congreso de Washington; pero ni entonces ni después, ha vuelto a acordarse de aquel programa, en que prometía hacer a los licores y al vino tan ruda guerra.

En cambio, emprendió una campaña ardiente y encarnizada en favor del proteccionismo americano, con lo cual le ha ido muy bien. En 1896, no las Sociedades de templanza, sino los que salen favorecidos con la protección, le llevaron a la presidencia de la República.

Relativamente pobre, Mac Kinley vivió largo tiempo con el producto de su bufet, hasta que hace veinticinco años se casó por amor con la hija de un rico banquero de Canton.

El presidente de los Estados Unidos es de elevada estatura y muy fornido; tiene la nariz gruesa y los pómulos salientes, y dicen por allí que en la figura se parece a Napoleón.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Del crecido número de buques que han cargado esta temporada sal en nuestro puerto, todos, excepto tres, han marchado ya, volviendo aquí, por esta causa, a su estado normal, que es el de grande y lamentable tranquilidad. Según se nos dice, los capitanes de algunos de dichos buques se han ido en extremo contrariados, por haberles hecho tardar mucho más de lo que eran sus deseos en proporcionarles el respectivo cargamento de dicho artículo.

—Proyectase crear un cuerpo de delegados comerciales, y, al efecto, se ha solicitado informe acerca del pensamiento a las Cámaras de Comercio españolas.

—Con asistencia de todas las autoridades, jefes de institutos armados y concurrencia numerosa y distinguida, se han celebrado esta mañana las rogativas, acto religioso debido a la iniciativa de S. M. la Reina, la cual, impulsada por sus sentimientos religiosos, ha puesto sus ojos en el Altísimo, en la seguridad de que él puede librar a España de los nuevos infortunios que le amenazan.

El acto ha dado principio con una procesión, organizada en la Catedral y que ha recorrido el trayecto desde esta iglesia a la de Santo Domingo, en la cual se ha celebrado solemne misa, oficiando el canónigo don Juan Tur, subiendo al púlpito monseñor don Juan Torres, canónigo, para dar lectura a una bien redactada exhortación, y tan sentida como adecuada al acto que se celebraba.

7 de abril de 1898.

De la capital:

Esta mañana a las diez, se celebrará en uno de los salones de este Gobierno de provincia, la reunión de mayores contribuyentes para designar la mesa que debe dirigir los trabajos del sorteo de compromisarios en las próximas elecciones de senador.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde a bordo del vapor *Cataluña*, figuraba nuestro amigo el conocido farmacéutico don Juan Valenzuela acompañado de su familia.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha aprobado la propuesta formulada por el Director de Sanidad de este puerto a favor de don Pedro Lupo Gesulfo, para ocupar la plaza de auxiliar intérprete interino en dicha dirección.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte escándalo en la calle de Bosch, dirigiéndose los promotores toda clase de insultos.

Intervino en la cuestión un agente de la autoridad que puso fin a la contienda.

La feria de ganado lanar y cabrío celebrada estos últimos días en la explanada de las afueras de la puerta de San Antonio, se ha visto animada, siendo bastante crecido el número de transacciones.

Esta demanda ha obedecido sin duda al precio relativamente módico tanto de uno como de otro ganado.

A las seis de la tarde de ayer salió de la iglesia del Santo Hospital la acostumbrada procesión en la que era llevada la venerada efigie de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo hasta el convento de religiosas de Santa Magdalena, regresando enseñada a su templo.

Acto seguido fué subida al camaril y colocada en el sitio de costumbre.

A dicho acto acudió un numeroso gentío.

Varios operarios de la Fábrica del Gas, se ocupan desde hace algunos días en cambiar por otra de mayor diámetro, la cañería conductora de dicho fluido, que pasa por la calle de San Jaime.

El vapor *Cataluña* salió a las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un escaso número de pasajeros y efectos.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró ayer por la tarde con el ceremonial de costumbre, el acto del descendimiento de Nuestro Señor Jesucristo de la Cruz.

Por la noche después de los actos de coro, se verificó el entierro al que asistió el Excmo. Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador civil, y varios particulares.

Ambos actos resultaron solemnísimos habiendo asistido a ellos un numeroso gentío.

Ayer por la tarde se presentó un individuo en uno de los huertos de las inmediaciones de la puerta de San Antonio, donde trabajaba su mujer con la cual vive separado hace bastante tiempo, y sin mediar palabra empezó a abofetearla bárbaramente.

Advertido el hecho por el cabo de la guardia municipal señor Gilet, acudió inmediatamente al sitio de la ocurrencia, deteniendo al espresado individuo que fué encerrado en el depósito de Capuchinos, donde permanecerá hasta hoy que será entregado al Juzgado.

Por Real orden del ministerio de Fomento, fecha 5 del actual, se ha dispensado del pago de cuota de contribución a los trabajadores empleados en la carga y descarga de los vapores, siempre que se hallen en ciertas condiciones que en el mismo decreto se señalan.

Ayer por la mañana en la iglesia de San Nicolás, una vez bajada del Monumento la Sagrada Hostia y colocada sobre el altar mayor, el señor cura-párroco de dicho templo rezó una estación de arrogativa, para conseguir del Altísimo la pronta terminación del conflicto con los Estados Unidos.

Leemos en un periódico de Barcelona que aprovechando las próximas vacaciones de Pascua, algunos profesores y alumnos de la Universidad de París, que en la actualidad se hallan en el Laboratorio Arago en Bayuls, harán una excursión a Mallorca con el fin de estudiar las bellezas naturales que encierra nuestra isla.

Trán dirigidos los citados expedicionarios por el sabio profesor de la Universidad de Barcelona don Odon de Buen.

De modo que de resultar cierta esta noticia, los expedicionarios deberán llegar hoy a esta capital a bordo del *Beller*.

Dice un colega que según una comunicación del ministro de S. M. en Montevideo, se ha suprimido el impuesto adicional de dos y medio por ciento que gravaba las mercancías a su importación en la República oriental del Uruguay.

Por no haber sido encontrado su destinatario se halla detenido en la estación telegráfica de Barcelona el siguiente despacho: —Palma: Feliciano Medina.

Ayer por la mañana ocurrió una pequeña alarma en la calle de San Májín, motivada por los gritos de una mujer que salió de su casa a la calle con los vestidos ardiendo.

Advertidos de ello varios transeúntes, acudieron en su auxilio logrando apagarla a los pocos momentos y habiendo sufrido tan solo la interesada algunas leves quemaduras en las piernas.

El señor Cónsul de la República Argentina en esta ciudad, ha tenido la atención de enviarnos un cuadro estadístico del movimiento inmigratorio de aquella república, correspondiente al año de 1897.

Agradecemos al señor Lladó, su atención con que nos ha distinguido.

Uno de los operarios del vapor *Cataluña*, que trabajaba ayer tarde junto a la maquinaria, tuvo la desgracia de caerse produciéndose una herida en los labios y mandíbulo superior.

Auxiliado por varios de sus compañeros fué trasladado a la casa de Socorros de la plaza de Santa Eulía, donde fué curado por el médico señor Gayá, siendo más tarde trasladado a su domicilio.

En el vapor correo de Barcelona debe llegar a esta ciudad la compañía de zarzuela dramática que ha de actuar la próxima temporada de Pascua en el Teatro Circo.

En la compañía figura la celebrada tiple Doña Luisa Fons.

Esta noche *debutará* con la zarzuela *La Tempestad*.

El señor Comandante de Marina de este puerto, remitió ayer al Gobierno Civil para su publicación en el *Boletín Oficial* de la provincia, la siguiente circular, que nos complacemos en publicar.

«El señor Comandante de Marina de esta provincia, hace saber: que en esta Comandancia se ha recibido un telegrama del Excmo. señor Capitán general del departamento de Cartagena que copiado a la letra dice así:

«Proceda con toda urgencia convocar cabos de mar, artilleros y fogoneros reenganchados pasaportando desde luego para esta capital, los reconocidos útiles y expedientes correspondientes.»

Lo que se anuncia al público por medio de la presente circular para conocimiento de los que deseen ingresar sus respectivas clases, debiendo presentarse en esta Comandancia, pro vistos de los correspondientes documentos que tengan en su poder, para ser reconocidos y pasaportados para la Capital de dicho Departamento caso de resultar útiles.

Palmo 8 de Abril de 1898.

Noticias del ejército

Recompensas.—Ha sido concedida al soldado Pablo Ferrer la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 250 pesetas no vitalicia, por el comportamiento observado en el combate de *Minuyan*.

—La misma recompensa ha sido concedida a los soldados Gabriel Riera Galmés y Salvador Vicens Tomás, por el comportamiento observado en el combate de *Cogo*.

—También ha sido concedida la cruz de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo rojo, al primer teniente Juan Ferrer Tur en recompensa de los servicios prestados en la actual campaña contra los rebeldes de Cuba.

—Por igual motivo ha sido concedida al segundo teniente don José Vidal la misma recompensa.

Bibliografía

El número que *Bianco y Negro* dedica a la Semana Santa es de una originalidad absoluta, y en su confección ha hecho alarde el popular colega madrileño de los cuantiosos medios tipográficos con que cuenta.

El *evangelio de San Juan*, en sus capítulos referentes a la Pasión y Muerte del Redentor, forma el único texto de número tan notable, y en el

jer pudo gozar la dicha de estar reunida a este querido hijo, objeto de sus más tiernas afecciones, no pensó en ninguno de sus ridículos pasatiempos de que Gastón la había privado; pero cuando después de haber pasado seis semanas con ella el joven vizconde pensó en dejar a su querida tía para ir a ver sus posesiones, la buena anciana se estremeció a la idea de tener que cumplir la promesa que le había hecho de no volver a recaer en sus pueriles hábitos.

¿Cómo al quedarse sola podría resistir al deseo de acariciar sus gatos, ó pasar revista a su colección de calzados?

—El vizconde Gastón de la Barre poseía considerables propiedades en Bretaña, herencia de sus mayores. Habitaba con preferencia un castillo situado no lejos de la ciudad de Chateaulin, y que se llamaba Ploeven.

Esta bella propiedad procedía de su madre y le era particularmente querida, no sólo a causa de los numerosos recuerdos de su infancia, sino también por la imponente grandeza del sitio.

El castillo, de una arquitectura antigua, pero tan vasto como cómodo y flanqueado con cuatro torrecillas, estaba edificado en lo alto de un acantilado de la bahía de Douarnenez, contra el que se estrellaban furiosas las espumosas olas del océano.

Un ancho y espacioso terrado contorneaba el castillo y conducía en espiral hasta el fondo del abismo.

Visto desde el mar aquel edificio de tintas grises causaba un efecto imponente, dominando las rocas batidas por la espuma de las olas, y destacándose sobre el verde sombrío del parque que se extendía en el fondo hasta las inmediaciones de Chateaulin.

Todo lo que el arte y la mano del hombre puede hacer para fertilizar un suelo ingrato, había sido empleado en Ploeven, para trasformar en jardín la landa antes oculta y apenas sembrada de algunos brezos y raquíticas retamas.



XVII

EL CASTILLO DE PLOEVEN

adorno y presentación artística de los sagrados versículos es donde el ingenio y la pericia del reputado dibujante señor Arjona se han manifestado una vez más.

Contiene el número varias planas policromas, otras impresas en un solo matiz, primorosas ornamentaciones del texto sagrado; y el cuerpo del número va encerrado en doble cubierta que por su severa elegancia ha de traer al público en cuanto este número se ponga a la venta.

Hemos recibido la *Revista Balear* de Ciencias Médicas correspondientes al día 30 de Marzo último, que contiene el siguiente sumario:

I El abastecimiento de aguas y el alcantarillado de la ciudad de Palma (continuación), por D. Juan Munar.—II Revista de Ginecología, por Don Guillermo Serra.

Cultos para mañana

Celebrará su primera misa en la iglesia del Socorro el R. P. Francisco Ramos, agustino, predicando el P. Fortunato Sancho.

Después de la misa solemne se dará la Bendición Papal, pudiendo ganar indulgencia plenaria todos los fieles que la reciban con las condiciones ordinarias.

En la Concepción, á las siete y media misa de comunión general para las hijas de María y enseguida la visita á la Virgen.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Un artículo de "La Lucho,"
Madrid 8 á las 9 m.

Habana.—El periódico *La Lucho*, publica un artículo diciendo que á España le conviene la guerra, afirmando que siempre peligrará la isla de Cuba, mientras los yankees protejan á los insurrectos.

Dice que si comparamos las fuerzas de España y de los Estados Unidos, nosotros tenemos la superioridad de la razón y del número; y además los Estados Unidos solo cuentan como soldados á legiones de mercenarios que desconocen por completo las nociones de patria y honor.

Operación.-Explosión

Madrid 8 á las 9'10 m.

El batallón de Saboya verificó una peligrosa operación en los montes de Cartagena (Cienfuegos), explotando dos bombas que nos mataron á un sargento y cuatro soldados.

Las tropas alcanzaron al enemigo, produciéndole en la refriega muchas bajas.

Nosotros tuvimos un capitán y tres soldados heridos.

Continúan con actividad la persecución de los rebeldes.

Confianza.-Operaciones

Madrid 8 á las 9'15 m.

Habana.—Renace la confianza y con ella la tranquilidad.

La columna Arjona batió á las fuerzas de Máximo Gómez, matándole á ocho hombres. Las tropas tuvieron siete heridos. Les cogimos nueve caballos.

Entrevista.-Importancia

Madrid 8 á las 9'45 m.

La prensa concede importancia á la entrevista que Mac-Kinley celebró con los representantes de las potencias á favor de la paz.

Mac-Kinley elogió la intervención como cosa humanitaria y desinteresada, confiando en su eficacia.

Opinión de varios periódicos

Madrid 8 á las 9'50 m.

El periódico *Le Journal* censura á Mac-Kinley, acusándole de instrumento de los especuladores y de engañar al Congreso norteamericano de acuerdo con España.

El *World* insiste en asegurar que Mac Kinley está resuelto á la guerra con España.

El *Herald* dice que la salida de los norteamericanos de la Habana ha sido un pretexto para calmar á los exaltados y demorar algunos días la presentación del mensaje.

Los reos de Campos indultados

Madrid 8 á las 12'10 t.

Entre la firma de S. M., figuran hoy los decretos de indulto de la pena de muerte á favor de Lucas Lladó, Eusebio Pérez, Mateo Obrador y Juan Valles, autores de robo con homicidio perpetrado en la persona de Julián Más, vecino de Campos.

La cuestión pendiente

Madrid 8 á las 1'40 t.

El señor Sagasta ha despachado con S. M. la Reina.

La impresión que se tiene respecto al asunto con los Estados Unidos, es que la intervención de las potencias ha calmado mucho los ánimos.

Interrogado el señor Sagasta sobre si había leído á la Reina el proyecto de contestación del Gobierno á la nota de Rampolla, ha dicho que lo haría más tarde el señor Gullón.

Sigue la reserva respecto á los términos de la respuesta.

Otros asuntos

Madrid á las 1'40 t.

El señor Groizard ha despachado con la Reina, firmando ésta los indultos concedidos.

También ha firmado varios suplementos de crédito para pago de bulas á los Arzobispos é indemnización de dietas á los testigos en causas por jurados.

Uno desgracia

Madrid 8 á las 5'15 t.

En la parroquia iglesia de Santa Catalina, de Valencia, en ocasión en que se estaba desmontando el monumento, se despidió un madero cayendo sobre cuatro operarios, que quedaron heridos. Uno de ellos gravemente.

Una ceremonia

Madrid 8 á las 5'30 t.

Los ministros se reunieron en la Secretaría del Ministerio de Estado.

Vestidos de uniforme subieron á la Cámara real para cumplimentar á la Reina por la solemnidad del día, como se acostumbra hacer todos los años.

Es probable que allí cambien impresiones.

Observación justa

Madrid 8 á las 5'30 t.

En los círculos diplomáticos se ha hecho observar que siendo doctrina sancionada en los Estados Unidos la de rechazar la intervención de Europa en los asuntos de América y habiendo Mac-Kinley aceptado y contestado la nota colectiva de las Potencias europeas, supone que el mismo Mac-Kinley reforma la costumbre introducida, con motivo del conflicto con España.

El Nuncio

Madrid 8 á las 5'30 t.

El señor Gullón ha visitado al Nuncio de S. S. celebrando ambos una larga conferencia y entregándole el ministro la respuesta del Gobierno á la nota del cardenal Rampolla.

Después el señor Gullón pasó á dar cuenta á la reina del resultado de la conferencia.

Otro enigma

Madrid 8 á las 6 t.

Preguntado el señor Sagasta por unos periodistas acerca de la certeza de la declaración de diplomáticos acreditados de Washington de que habían terminado su misión, el señor Sagasta ha contestado que también la había

terminado la diplomacia española.

Mencheta.

Boletín metereológico

Día 8 á las 9 de la mañana

Barómetro	770 1 mm.
Termómetro seco	15 6 g. ct.
Máxima al sol	25 0 "
Máxima á la sombra	15 8 "
Mínima á cubierto	10 4 "
Mínima á descubierto	8 4 "
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	18 6 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	237 00 "
Lluvia en 24 horas	2 96 mm.
Evaporación en 24 horas	1 3 "
Humedad á las 9	69 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 4 "
Descenso del id. en id.	0 0 "

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 7 de Abril de 1898.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	Quedan
300	3	3	0	300

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

Serías A y B

Anuncio.—Venciendo en 1.º de Mayo próximo el cupón número 3 de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, de la Serie A y B», se procederá á su pago desde el expresado día.

El pago de los cupones de las obligaciones de la Serie A, se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias.

El pago de los cupones de las Obligaciones de la Serie B, que estén domiciliadas en Manila, lo efectuará la «Compañía General de Tabacos de Filipinas», en aquella Capital, como Delegada de este Banco, presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de la citada Compañía.

Las Obligaciones Serie B, domiciliadas en la Península, cobrarán en pesetas, al cambio corriente á su vencimiento, que sañalará oportunamente el Ministerio de Ultramar, según el artículo 4.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1887.

Las Obligaciones Serie B, números 93.749 al 150.000, igualadas á las de la Serie A por Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, cobrarán siete pesetas cincuenta céntimos por cada cupón.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el tercer sorteo de ambas Serías, podrán presentarse, así mismo, al cobro en forma y condiciones de los anuncios en que se publicaron los números de las Obligaciones amortizadas.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los comisionados de la misma desde el 1 de Abril.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Mayo, de 9 á 11 y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Abril de 1898.—El secretario general, Aristides de Artifano.

Serie A

Tercer sorteo de amortización

Celebrado en este día, con asistencia del notario don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el tercer sorteo de amortización de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A», según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 28 de Junio de 1897, y Real orden de 4 de Marzo próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

Números 615, 1.294, 1.637, y 1.647. En su consecuencia quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones. Números 61.401 al 61.500, 129.301 al 129.400, 16.601 al 163.700 y 164 mil 601 al 164.700.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1 de Mayo próximo á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Abril de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artifano.

La Alfombrera

Se convoca á Junta general ordinaria para el día 21 del que rige á las 12 en el local que ocupa la sociedad; los accionistas deberán presentar sustitutos con 24 horas de anticipación; caso de no reunirse suficiente número de acciones se celebrará en segunda convocatoria el día 25 del propio mes á la misma hora.—Palma 6 de Abril de 1898.—Por A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens.

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 13 de Abril próximo día de romería al oratorio del Cocó (Llosesta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la romería, á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma parando en id. id. á las 7 noche.

De Inca á Binisalem parando sólo en la romería, á las 1'45, 2'45, 3'45, 4'45, y 5'45 tarde.

De Binisalem á Inca parando en id. id., á las 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, y 6'15 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem sólo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al Cocó al precio de pesetas 60 ó 30 y 20 respectivamente.

Palma 31 de Marzo de 1898.

Pasatiempos

Pepito, que estudia Historia de España, le pregunta á su abuela:

—Di abuelita, ¿hace mucho tiempo, que murió el rey Ataúlfo?

—Si hijo mio, muchísimo tiempo. lo menos quince siglos.

—¿Le conociste tú?

Un anticuario extranjero interroga á un pobre diablo:

—¿Cuáles son las monedas más raras en este país?

—Todas, señor. ¡Con decirle á usted que hace tres meses que no he visto una peseta!

Una discusión:

—Yo, señora, no hablo nunca de lo que no sé.

—Pues entonces se aburrirá usted de modo espantoso.

—¿Por qué, señora?

—Porque supengo que no abrirá usted nunca la boca.

Entra un caballero en un almacén de música y pregunta:

—¿Venden aquí piezas de piano?

—No, señor. No vendemos más que pianos enteros.

Ultimas noticias

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Proyecto

Madrid 8 á las 10 n.

Comunican de Barcelona diciendo que el consulado de Inglaterra en dicha capital, se ha encargado de todos los asuntos yankees.

Se proyecta costear el emplazamiento de una batería para la defensa de la ciudad.

El coste para las obras se calcula en unos cien mil duros.

Desde Nueva York

Madrid 8 á las 10'10 n.

Nueva York.—La cámara de

comercio de esta capital ha acordado apoyar á Mr. Mac-Kinley, cuya actitud ha sido calificada de noble, paciente y sabia.

Se espera que España accederá antes del lunes á conceder el armisticio, como base única de negociación amistosa. Caso de que se negase á ello sería inevitable la guerra.

Llegada de tropas

Madrid 8 á las 10'50 n.

Dicen de Santa Cruz de Tenerife que ha llegado á dicha ciudad un batallón de cazadores.

Acudieron al muelle á recibirles diferentes comisiones, varias bandas de música y un gentío inmenso.

Al pasar por las calles el batallón, las señoritas arrojaban sobre los individuos gran cantidad de flores.

El entusiasmo ha sido delirante.

Noticias

Madrid 9 á las 12'50 m.

12'55 »

Una vez terminada la procesión del entierro, S. M. la Reina mostró deseos de cambiar impresiones con los ministros que se hallaban en Palacio.

Una vez reanidos se ocuparon de los asuntos del día, de la mediación del Papa, de las gestiones de las potencias y de la eficacia que puedan tener.

Preguntaron al ministro de Marina el estado de los barcos quien contestó que sólo puede ofrecer dudas su situación.

El Gobierno se halla en un estado expectante reconociendo la necesidad de proseguir rápidamente los aprestos de guerra.

Los señores Moret y Bermejo tan luego como hubo terminado la reunión visitaron al señor Sagasta en la Presidencia, saliendo casi enseguida.

Han salido para Cadiz los jefes y oficiales que deben embarcarse para Canarias.

En la estación ha acudido á despedirles un numeroso gentío, que dió vivas á España y al Ejército.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Regreso de tropas

Barcelona 8 á las 9'20 n.

Ha fondeado en este puerto procedente de Filipinas el vapor *Cavadonga*, siendo portador de 294 soldados y varios jefes y oficiales.

Durante la travesía de dicho buque, falleció un capitán de infantería y un soldado.

Entre los enfermos, sólo seis de ellos son graves.

Amengual

Teatro Principal

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro DON JUAN GOULA-FITÉ

Función para mañana domingo Inauguración de la temporada con la ópera en cuatro actos, del maestro Meyerbeer,

Gli Ugonotti

A las ocho y media Entrada general, 1 peseta.—Id. al paraíso, 0'75 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Id. al paraíso, 0'40 id.

Nota.—El importe del timbre móvil será de cuenta del público.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela dirigida por el maestro don Juan Rius.

Función para hoy sábado Debut de la Compañía con la zarzuela en tres actos, titulada:

La Tempestad

A las ocho y media Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

El sello móvil, á cargo del público.

Imp. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 18 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6:45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3:45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4:45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7:12 mañana, 1 y 5:15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7:12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6:40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Luas 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL

9

1875.—Falleció el Obispo mallorqués Antonio Galiana.

SÁBADO Sta. María Cleofé.

98

267

ABRIL

10

1899.—Miguel Falc6 licenciado en decretos pone entredicho en la isla por haber el legatzeniente mandado ahorcar á un escudero.

DOMINGO

99 | Sts. Macario ob. Ezequiel, pf. | 266

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operacion muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

PARA PONCE

Del 10 al 15 del próximo Abril saldrá de este puerto para el de PONCE el bergantín goleta

URBANA

capitán don Miguel Vaquer. Admite un resto de carga á flote. Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina 62, (frente al cuartel de C. ballería.)

Se alquila ó se vende

una espaciosa y bonita casa de recreo con toda clase de comodidades, coladuría y jardín situada en punto muy alegre de la comarca de Son Serra.

En esta Redacción informarán.

Servicio de carruajes entre Palma y Establiments de ANTONIO GIL.

Itinerario.—Salidas de Establiments, á las 7 mañana, 12:30 y 6 tarde.

Salidas de Palma, á las 11 mañana, 2 y 7 tarde.

Puntos de parada.—En Palma: San Miguel, número 91. En Establiments: Can Gil, Plaza del Rulló.

Venta

De una casa zaguán, jardín y piscas en la calle del General Barceló, número 9, de esta ciudad. I. formará: calle de Carrié, número 3, piso 3.º, Palma.

Hallazgo

La persona que haya extraviado una llavecita que se encontró en la Rambla el lunes por la tarde, puede pasar por la imprenta de la casa de Misericordia y le será entregada.

Linea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Abril directamente de este puerto el vapor

Martín Saenz para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martín y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

VAPORES para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA SERVICIO DEL MES CORRIENTE Los dias 2-11-16-21

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

SERVICIOS de la Compañia Transatlántica de Barcelona.

Mes de Marzo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán Carreras, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Luzón», capitán Bayona, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 28 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», c. Tomasi, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Rabat», c. Ibargary, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' featuring 'ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. Text includes: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.

Expulsión pronta y segura de las lombrices (Cucs)

Mediante el acreditado JARABE VERMÍFUGO DE J. SUREDA LLITERAS Se extraen sin dolor ni molestia los callos y durezas de los pies, mediante el conocido Callicida de J. Sureda y Lliteras. Se venden en la Farmacia de J. Sureda y Lliteras, calle de Brossa, 9, Palma.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES POR EL VINO URANADO PEPSICO PREPARADO POR J. TORRENS (FARMACÉUTICO)

El primero y único elaborado en esta forma de toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES. DEPOSITOS.—En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

PIANOS CASA PERELLÓ

19--UNIÓN--19

5 DUROS MENSUALES

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á se le regalará el mismo al vencimiento del contrato. Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solides y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años. Grandes novedades en música en todo género sin competencia.

Casa PERELLÓ-Palma-UNION, 19

Advertisement for 'CONFITES CARPA' featuring 'REMEDIUM RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA TOS'. Includes text: 'NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA-2 P.º FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS'.

Advertisement for 'MURRAY & LANMAN' featuring 'AGUA FLORIDA' and 'TÓNICO ORIENTAL'. Text includes: 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL DA BRILLO PERFUMADO CABELLO PERFUMA'.

Advertisement for 'PAPEL DE ARMENIA' featuring 'DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE'. Text includes: 'ANTISÉPTICO PODEROSO COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL'.